

FORUM UND PIRATEN, RHEINALLEE 4G, 67061 LUDWIGSHAFEN

Stadtverwaltung Ludwigshafen  
Rathausplatz  
67059 Ludwigshafen

**Grünes Forum Ludwigshafen und  
Piraten  
Fraktion im Stadtrat**

**Nesrin Akpinar**  
**Raik Dreher**  
Fraktionsvorsitzende  
**Kathrin Lamm**  
**Jens Brückner**  
**Heinz Zell (Piratenpartei)**  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Rheinallee 4g  
67061 Ludwigshafen  
Tel: (0179) 5241090  
E-Mail: [info@forumundpiraten-lu.de](mailto:info@forumundpiraten-lu.de)  
Dreher: [dreher@forumundpiraten-lu.de](mailto:dreher@forumundpiraten-lu.de)

3. November 2022

## **Antrag für den nächsten Schulträgersausschuss**

- 4. IGS

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, sehr geehrte Beigeordnete Frau Prof. Dr. Reifenberg,

wir beantragen zu prüfen, ob eine 4. Integrierten Gesamtschule auf dem Gebiet der neuen Heinrich-Pesch-Siedlung erforderlich ist und ggf. die notwendigen Gespräche mit den zuständigen Genehmigungsbehörden ADD und Ministerium zu führen.

### **Begründung:**

Gemäß den uns vorliegenden Informationen soll im Gebiet südlich der Neubausiedlung „Heinrich-Pesch“ eine neue Realschule Plus gebaut werden. Diese Entscheidung, die gemäß der Antwort der Verwaltung auf unsere Anfrage im Schulträgersausschuss am 08.09.2002 bisher lediglich in Gesprächen zwischen Repräsentanten der Stadt, dem Bildungsministerium und der ADD besprochen wurde, möchten wir als Fraktion Grünes Forum und Piraten transparent diskutiert wissen.

Es gibt neben der unsicheren Prognose der zukünftigen Schülerzahlen weitergehende wichtige Argumente, die für eine 4. Integrierte Gesamtschule anstelle einer Realschule Plus sprechen.

Daher möchten wir, dass die Verwaltung die weiteren Gespräche mit dem Bildungsministerium und der ADD mit dem Ziel der Errichtung einer 4. IGS im Stadtgebiet führt und nicht einer Realschule Plus.

Diese Entscheidung ist eine strategische Richtungsentscheidung in Sachen Bildungspolitik dieser Stadt und hat Konsequenzen, die weit in die Zukunft reichen, denn dies wird sicherlich zunächst erst einmal die letzte Schule in absehbarer Zeit sein, die in Ludwigshafen gebaut wird. Selbst in den vergangenen Schulentwicklungsplänen wurde ausdrücklich mehrmals hintereinander der Neubau einer 4. IGS empfohlen.

Folgende Perspektiven wurden bisher nicht berücksichtigt:

### **Perspektive Schülerzahlen**

Die herangezogenen Zahlen sind nicht aussagekräftig genug. Im letzten Schulentwicklungsplan wird mehrfach selbst auf die Unwägbarkeiten und Ungenauigkeiten hingewiesen, denen die Zahlen unterworfen sind. Das betrifft z. B. die Einpendlerzahlen der auswärtigen Kinder, die Oberstufenzahlen, die bisher nicht berücksichtigt, neu zu bauender Grundschule und weitere große Neubauprojekte.

### **Perspektive Unterrichtsqualität und Strategische Ausrichtung der Ludwigshafener Bildungspolitik**

Die Abbrecherquoten sind an den IGSn am niedrigsten (s. Schulentwicklungsbericht). Zudem sind IGSn standardmäßig Schwerpunktschulen mit Ganztagsunterricht, der vom Land propagiert wird, da dort ein modernes, inklusives Unterrichtskonzept umgesetzt wird.

### **Perspektive Personal**

Es besteht ein Lehrermangel insb. bei Realschule-Lehrkräften, welche in einer Realschule aber ausschließlich, von einer IGS nur teilweise eingestellt werden müssen.

Zudem unterstützen Pädagogische Fachkräfte an IGSen. Das bedeutet weniger Ausfall, mehr Förderung, insbesondere für Kinder mit besonderen Bedarfen, die wir in Ludwigshafen überdurchschnittlich oft beschulen.

### **Perspektive Elternwille**

Laut Leitlinie der ADD ist der Elternwille "zentrales Kriterium" für die Errichtung einer neuen Schule. Unsere Umfrage hat ein Ergebnis von rund 87% (Stand heute) für eine IGS ergeben. Dafür sprechen auch die hohen Anmeldezahlen an IGSn, welche zeigen, dass die Eltern ihre Kinder gerne an einer IGS anmelden würden und bisher viel zu häufig abgelehnt werden müssen.

### **Perspektive Finanzen**

Präventionsinvestitionen ersparen Kosten. Durch niedrigere Abbrecherquoten und bessere Ausbildung muss man dem Fachkräftemangel in Ludwigshafen entgegenwirken und damit gleichzeitig die Sozialausgaben nachhaltig senken.

Weitere Begründung erfolgt ggf. mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Raik Dreher', with a vertical line at the end.

Raik Dreher

Fraktionsvorsitzender